

質問第七七号

桜を見る会への安倍事務所の推薦行為及び安倍総理による招待等が公職選挙法の事後買収罪に該当することに関する質問主意書

右の質問主意書を国会法第七十四条によつて提出する。

令和元年十一月二十七日

小西洋之

参議院議長 山東昭子 殿



桜を見る会への安倍事務所の推薦行為及び安倍総理による招待等が公職選挙法の事後買収罪に該当することに関する質問主意書

安倍総理は本年の「桜を見る会」について、令和元年十一月十五日に首相官邸三階エントランスにおいて記者からの「実際に参加された地元の方の中には、この会の性格を自分は知らなかつたという方もいらっしゃいます。自分は安倍総理の選挙等を支えてきているから、その貢献で選ばれたのだと思つていたという方がいらっしゃったんですけども・・・。」との質問に対し、「確かにそう思われている方もおられると思います。そういう観点から、やはり推薦する上において、知つている範囲で推薦することになるんだろうと 思います。」と述べているところである。

これについて、以下、質問する。

一 公職選挙法の逐条解説である「逐条解説 公職選挙法（下）」（1100九年 ぎょうせい）の一千七百五十四ページにおける同法第二百二十二条の事後報酬供与罪、すなわち、事後買収罪の解説においては、「本罪は、投票をし、若しくは選挙運動をし、又はこれらの周旋勧誘をしたことの報酬とする目的をもつて選挙人又は選挙運動者に対し、金銭、物品その他の利益を供与する等の行為があつたときに成立する」

との旨が明記されているところであるが、安倍総理が、「自分は安倍総理の選挙等を支えてきているから、その貢献で選ばれたのだと思つていたという方がいらっしゃったんすけれども……。」との質問に対し、「確かにそう思われている方もおられると思います。そういう観点から、やはり推薦する上において、知つてゐる範囲で推薦することになるんだろう」と思ひます。」と答えてゐることは、安倍総理自らにおいて安倍事務所及び安倍総理自身が事後買収罪を既遂してゐることを証言してゐることになるのではないか、政府の見解を示されたい。

二 前記一について、仮に、政府において「安倍事務所及び安倍総理自身が事後買収罪を既遂してゐることを証言している」とにはならない」と考える場合は、そのように考える理由について具体的に示されたい。

三 「知つてゐる範囲で推薦する」とは具体的にどのような意味か、これは、安倍事務所の関係者が推薦を行ふに当たり自分達が知つてゐる者を推薦することにしていたという趣旨なのか、政府の見解を示されたい。

右質問する。